

### **3.3 Initiative „Willkommen in Friedrichsort“**

**Antragsteller: Christlicher Verein zur Förderung sozialer Initiativen in Kiel e.V., Sandkuhle  
14 24103 Kiel**

Im Stadtteil Friedrichsort am Schusterkrug entsteht innerhalb Kiels die größte Gemeinschaftsunterkunft für etwa 300 Flüchtlinge. Der Christliche Verein ist als Betreuungsorganisation in der Unterkunft tätig und arbeitet mit der Initiative „Willkommen in Friedrichsort“ eng zusammen. Gemeinsam möchte man verhindern, dass aus dem Standort ein Ghetto wird. Die Einrichtung soll sich deshalb für den Stadtteil durch viele „Kontakt- und Kommunikationsaktivitäten“ öffnen. Aufgrund der beengten Unterbringungssituation muss den Flüchtlingen auf dem Gelände die Möglichkeit eröffnet werden, sich „großzügig“ im Freien zu bewegen und gemeinsam „Sport und geselliges Beisammensein“ zu pflegen. Die Angebote sollen zur Konfliktminderung in der Unterkunft beitragen und ein friedliches Miteinander fördern. Insbesondere für Kinder und Jugendliche sollen ein Bolzplatz und Basketballtürme errichtet werden.

Der Antragsteller möchte zusammen mit der Initiative „Willkommen in Friedrichsort“ den Flüchtlingen einen Grillplatz sowie ein Garten(geräte)haus installieren.

Die Bewohnerinnen und Bewohner sollen Gelegenheit erhalten, sich dort zu treffen und Nachbarn sowie hoffentlich künftig auch aus dem Stadtteil Freunde einzuladen. Die großzügige Grünfläche soll für Gemüseanbau genutzt werden. Schließlich ist beabsichtigt, einen Unterstand für Fahrräder zu bauen. Der Jugendtreff Holtenau ist bereit, mit Jugendlichen den Aufbau zu übernehmen.

**Antrag: € 3.966,00**